



清流清く

学校だより第9号

令和5年12月22日(金)

関川村立関川中学校

心温まる話 ～2学期終業式 講話より～

校長 櫻井 雅之

12月の半ばを過ぎてから、ようやく本来の冬らしい天候となってきました。この冬は、暖冬の予報が出ており、予報の通り穏やかな年末年始になればと願っています。

今年も残すところあとわずかです。そこで、生徒の皆さんには、1年前の自分の姿を思い出してほしいのです。1年前の自分は、今の自分と比較してどうでしょうか。例えば、

- ・以前より毎日の勉強や、家庭学習に力を入れるようになった。
- ・1年前より、家族や周りの人に優しくなった。
- ・部活動の練習に一層励むようになった。
- ・関川村の発展について、より考えるようになった。



以前やらなかった、できなかったことができるようになった、これを**成長**と呼びます。この1年で経験した様々な活動での努力や周りの人との関わりから、自分の成長を確認してみてください。日々過ごしていると、自分の成長は認識できないものです。成長できた自分に自信をもって、新しい年に新たな目標を設定しましょう。

さて、先日、地域の方から電話がありました。関川中の生徒への感謝の思いを伝えるものでした。こんなお話でした。

あるバス停付近に捨てられた猫を世話することから、朝の登校のためにそこに集まる関川小中学生との交流が生まれ、あいさつを交わしたり話したりすることが日課のようになっていた。ある日、その方の身内が亡くなられ、悲しみに打ちひしがれていたとき、交流のあった中学生が焼香に訪れてくれた。身内の死は本当に悲しかったが、その中学生の思いやりや、毎日の元気のよいあいさつと温かい会話のお陰で、立ち直ることができた。

今では、その朝の交流が私の生き甲斐だとまでおっしゃっていました。私は、連絡していただいたことへの感謝とともに必ずこのことを生徒に伝えることを約束して、受話器を置きました。その方の、関川村の子どもたちへの温かいまなざしに感動しました。同時に、関川中生徒の地域の方々に対する思いやりや優しさに満ちたすばらしい姿に、誇りを感じました。

皆さんの姿が、誰かの幸せに繋がっている、すてきなことですね。

いよいよ冬休みです。生活リズムを崩すことなく健康に、安全に、よいお年を。

2学期を締めくくりました

12月22日(金)の終業式で、各学年の代表生徒が2学期の振り返りを発表しました。

2学期にがんばったこと

1年1組 佐藤 柚希

私が2学期にがんばったことは2つあります。

1つ目は、英語です。英語は、ノートに単語をたくさん書いたり、読めない単語に読み方を付いたり、友達に聞いたりして、自分にできる努力をたくさんしました。3学期は英語だけではなく、他の教科でもたくさん努力をしたいと思います。

2つ目は、奏緑祭です。高い音をきれいに出すことと、大きな声で歌うことをがんばりました。練習中は発声練習を特にがんばりました。本番では、とても緊張しましたが、練習の成果が出せて良かったです。

3学期は、毎日自学をやって、定期テストにいかしたいです。また、部活動も1年生大会があるので、休まないようにがんばりたいです。

2学期に頑張ったこと、冬休みに頑張りたいこと

2年1組 石田 悠成

僕が2学期に頑張ったことは2つあります。1つ目は勉強です。2学期には2回の定期テストがありました。今までの定期テストでは目標とする点数に達したことがありませんでした。なので、達成できるように気合を入れて勉強しました。特に苦手としている国語では漢字や文法、英語では英単語を覚えることに力を入れました。その結果、第2回、第3回の定期テストでは、目標点を達成することができました。第4回の定期テストでも目標を達成できるように頑張りたいです。

2つ目は学校行事です。2学期には体育祭、奏緑祭がありました。体育祭では全力で競技に取り組みました。また、応援係として2年生に振り付けを教えたり、本番で一生懸命声を出したりしました。奏緑祭では、他のパートとのハモリを意識して歌いました。

冬休みに頑張りたいことは、勉強です。約1年後には高校受検があります。新研究が配られ、受検に向けて対策をしていく時期になってきました。なので、その準備として今までの学習内容を復習したり、新研究を進めたりして、1年後の自分が後悔していないようにしたいです。

2学期頑張ったこと、3学期頑張りたいこと

3年2組 斎藤 愛良

私が2学期に頑張ったことは、体育祭と奏緑祭です。

体育祭では特に応援を頑張りました。練習のときからダンスや声出しに一生懸命取り組みました。本番では練習以上の声を出し、間違えずにダンスを踊ることができました。そして、応援賞を取ることができて、3年間の良い思い出になりました。

奏緑祭では「あなたへ」と「花は咲く」を歌いました。2つとも難しい曲だったけれど、練習を重ねてみんなできれいな合唱ができて良かったです。

3学期頑張りたいことは勉強です。3年生として最後の学期なので復習をしたり、わからないところを少しずつ減らしたりして受験に備えていきたいです。

残り少ない学校生活も大切にして楽しく過ごしていきたいです。

12月のスナップ

11月30日(木) 立会演説会

会長、副会長、書記長とも、1名ずつの立候補者は、生徒玄関での朝のあいさつ、学級回りと選挙運動を重ね、立会演説会を迎えました。全校生徒を前に、責任者は候補者が信頼できる人物だと訴え、候補者は考え抜いた公約を堂々と述べました。会を進行した選挙管理委員は、続けて投票に不正がないか見守り、全校生徒も真剣な眼差しで投票しました。立候補者3名は全校生徒の信任を得て、新年度の役員に選出されました。

新生徒会三役 会長 平田紳一郎 副会長 松田暖大 書記長 伊藤心暖



12月12日(火)～14日(木) 作品展示

国語や美術、技術、家庭科、総合的な学習の時間のレポートなど、生徒がこの1年の学習の成果を展示しました。個性と創造にあふれた生徒の作品を、保護者会の3日間、展示を行い、保護者・地域の方に鑑賞いただきました。生徒も授業や休み時間に鑑賞しました。



12月13日(水) 球技大会

生徒会が企画運営する球技大会が行われました。今年はバレーボールで、男女混合クラス対抗で熱戦が繰り広げられました。全員が楽しめるように、ワンバウンドもOKの特別ルールで行い、わきあいあい楽しい時間を過ごしていました。



健闘の記録

関川村文化祭	作品出品 (11月5日) 松田心、米野紗良、田村柚葉、近理葉
読書感想文	青少年読書感想文コンクール新潟県審査会 (11月17日) 優秀賞：佐藤萌加 佳作賞：渡邊心温、平田結菜
ソフトテニス	下越地区中学校新人ソフトテニス研修大会 (11月26日) 第3位
人権作文	人権作文コンテスト村上大会 (12月9日) 最優秀賞：須貝汐那 特別賞：渡邊心温、佐藤萌加 優秀賞：高橋斗馬、藤井みゆき、近理葉、田村色葉
吹奏楽	県アンサンブルコンテスト (12月10日) 銅賞

＜ 1月の主な予定 ＞

日 (曜日)	予 定
1日 (月)	元日 学校閉庁日 (～3日)
5日 (金)	3年生実力テスト 預り金振替日
9日 (火)	始業式 午前2時間 給食なし 部活動休止日
10日 (水)	教育相談アンケート 給食開始 小中あいさつ運動 (～12日)
11日 (木)	生徒総会議案書審議 1年生：お口の健康教室
12日 (金)	生徒会専門委員会
15日 (月)	教育相談 (～23日)
18日 (木)	生徒朝会 第4回定期テスト範囲配付 部活動休止日
19日 (金)	英語検定
23日 (火)	スクールカウンセラー来校日
24日 (水)	給食時：健康づくり食育出前活動 部活動休止日
26日 (金)	生徒総会・引継会 漢字検定
28日 (日)	<p>オープンスクール (5時間授業) 部活動休止日 弁当持参</p> <p>※この日、1年生は新潟日報メディアシップで開催される「未来のチカラ新潟脱炭素プロジェクト中学生円卓会議」に参加し、関川村の取組について発表してきます。そのために、役場の方から出前授業をしてもらいなど、現在、学びを深めているところです。 (主催：新潟日報 時間：13時～16時)</p> <p>※オープンスクールの詳細については、後日ご案内いたします。</p>
29日 (月)	振替休日
30日 (火)	3年生三者面談 (～2月1日)



＜お知らせ＞

これまで毎年年度末に発行してきました、生徒の活動の様子を写真でまとめた「生徒会誌」は今年度より廃止とさせていただきます。なお、生徒の様子につきましては、引き続き、たよりやホームページ等で紹介していきますので、そちらをご覧ください。